



TRINITY: GOD IS

Part 1 of Doctrine

Pastor Mark Driscoll | March 30, 2008

TRINIDAD: DIOS ES

De manera que nuestro primer tema es la Trinidad: que Dios es. Empezamos con Dios. La Biblia trata exclusivamente de Dios. Empieza con, “En el principio Dios”, por lo tanto el tema de las Escrituras es Dios. Como cristianos, creemos que Dios es Trinidad, eso es lo que creemos.

Ahora, esta palabra *Trinidad*, si la buscamos en la Biblia, no la encontraremos. Es una palabra que fue usada por uno de los padres de la iglesia primitiva llamado Tertuliano. Vivió entre 155 y aproximadamente 220 d. C. y usaban taquigrafía para describir las larguísimas y complicadas enseñanzas en la Biblia sobre quién es Dios. Históricamente, si desean investigarlo un poco más, esto estaba codificado en algo que se llama El Concilio de Nicea en 325 d. C., el Concilio de Constantinopla en 381 d. C. y en los años 400, más o menos, un hombre llamado Agustín escribió un libro llamado *La Trinidad* y fue la obra de mayor autoridad de los padres de la iglesia primitiva sobre el tema de la Trinidad.

Hoy en día, la Trinidad es un hecho compartido por cristianos: católicos, protestantes, ortodoxos, o sea las tres vertientes principales del cristianismo. Ninguna secta o religión falsa cree en la Trinidad. Es una de las características que nos distinguen por lo que creemos como cristianos.

Ahora, permítanme darles una definición. La Trinidad es un solo Dios que existe eternamente como tres Personas distintas, Padre, Hijo, y Espíritu, los cuales son plenamente e igualmente Dios. Vuelva a leer esa definición: La Trinidad es un solo Dios que existe eternamente como tres Personas distintas, Padre, Hijo, y Espíritu, los cuales son plenamente e igualmente Dios.

Ahora permítanme definir algunos términos. Cuando digo ‘Personas’, no me refiero a que Dios Padre, Dios Hijo, y Dios Espíritu Santo sean seres humanos. Cuando digo ‘Personas’, quiero decir que piensan y sienten, se comunican y actúan, Estamos hablando de personas, no de cosas. No son fuerzas impersonales. Son Personas—no en el sentido de que habiten un cuerpo físico, porque el Padre y el Espíritu no lo hacen, aunque Jesús sí.

Además, lo que queremos decir con la palabra ‘eterna’ es que la Trinidad siempre ha existido, que la Trinidad precede a todo lo que Dios ha hecho, que la Trinidad es Dios, y que Él hizo todas las cosas. Así que nunca ha habido un momento, ni jamás habrá un momento en que la no exista la Trinidad.

Ahora, este concepto sale de juntar unas verdades doctrinales muy categóricas e importantes. La primera es, que hay un solo Dios. Esto se llama monoteísmo. Es lo que creemos. Les daré algunos pasajes bíblicos. Deuteronomio 6:4, llamado el Shemá, es algo que los judíos ortodoxos repetían tres veces al día. “Oye, Israel: Jehová vuestro Dios, Jehová uno es”. Hay un solo Dios. Y la palabra que repetían tres veces al día, incluye en su significado que lo múltiple se convierte en singular, que el Padre, el Hijo, y el Espíritu son un solo Dios. Se usa, por ejemplo, para describir un racimo de uvas, muchas uvas forman un solo racimo, y el Padre, el Hijo, y el Espíritu, son Uno.

Les daré otro pasaje también, Deuteronomio 4:35, “Jehová es Dios, no hay otro fuera de él”. El Salmo 86:10 dice, “Sólo tú eres Dios”. En Isaías 45:5, Dios dice: “Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí”. Además, en 1 Timoteo 2:5, dice claramente, “Porque hay un solo Dios”. Por lo tanto la Trinidad es la creencia de que existe un solo Dios, y que el Padre es Dios, y el Hijo es Dios, y el Espíritu es Dios.

Ahora, en cuanto a que Dios Padre es Dios, en realidad esto nunca se ha disputado, al menos no en forma significativa. Cualquiera que ha leído la Biblia objetivamente entiende que el Padre es Dios, hasta las sectas creen en esto, por lo tanto nunca se ha debatido.

La pregunta en realidad es si Jesús es Dios. Y eso es lo que enseñan las Escrituras. Juan 1 lo dice así: “En el principio era el Verbo”. El *Logos*. “El Verbo era con Dios, y el Verbo...” ¿qué? “...era Dios”. Y dice más abajo en Juan 1:14, “Y aquel Verbo fue hecho carne...”, o sea un ser humano, “...y habitó...”, es decir, hizo su morada entre nosotros. De tal manera que en la eternidad pasada había Uno que existía con el Padre, y Él era Dios, o sea Jesús, y después se hizo hombre. Eso es lo que enseña la Biblia, que el Dios eterno se hizo hombre. Su nombre es Jesús.

Además, repetidas veces Jesús dijo con gran énfasis y claridad, que Él era Dios. Lo dice en Juan 8, “De cierto, de cierto os digo”, Jesús dice, “Antes que Abraham fuese, yo soy”. Al decir, “yo soy”, nos está llevando al pasado, a Éxodo 3, donde Dios se le apareció a un hombre llamado Moisés, y Moisés le preguntó, ‘¿Quién les diré que me envié a cumplir esta misión?’. Y le dice: “YO SOY me envié a vosotros”. Jesús dijo, ‘soy más viejo que Abraham’. Lo dijo porque Él es eterno mientras que Abraham apenas había vivido hace unos miles de años. Antes de que Abraham fuese el padre de ustedes, YO SOY. Yo soy el Dios que se le apareció a Moisés’. Ahora bien, ¿cuál fue la reacción de ellos al oír esto? Recogieron piedras para apedrearlo. para matarlo porque estaba diciendo que era Dios. En última instancia, mataron a Jesús porque no dejaba de decir que era Dios cuando decía cosas como esa.

Además dice en 1 Juan 5:20, hablando de Jesucristo, que Él es el verdadero Dios. La Biblia dice una y otra vez que Jesús es Dios. Y por último, el nombre Emmanuel, uno de los títulos de Jesús, que significa, Dios con nosotros. Dios con nosotros. De modo que el Padre es Dios, y Jesucristo, el Hijo de Dios, dice que es Dios. Muere porque no deja de decir que es Dios. Si no hubiera sido Dios, sería culpable de blasfemia, pero es Dios, por lo tanto no fue culpable de blasfemia.

¿Y el Espíritu Santo? ¿El Espíritu Santo es Dios? Sí. El Espíritu Santo no es una fuerza. El Espíritu Santo es una Persona. Hablando del Espíritu Santo, Jesús dice que él es una persona, mas nunca que es una cosa. “Y cuando él venga, convencerá al mundo de pecado, de justicia, y de juicio...”, declara Jesús. Además, la Biblia dice que el Espíritu Santo puede ser contristado, puede ser resistido, dice la Biblia, puede ser apagado, dice la Biblia. Estamos tratando con una Persona, no una fuerza impersonal.

De modo que el Espíritu Santo es Dios, y vemos en Hechos capítulo 5 que hay una pareja y se llamaban Ananías y Safira. Y prometen dar una ofrenda, por una suma determinada de dinero a la obra de Dios, por medio de la iglesia. Pero no lo hacen, y se quedan con parte del dinero, y al hacerlo, incurrir en robo. Y Padre les declara, No le han mentido a los hombres, le han mentido a Dios el Espíritu Santo, Dios el Espíritu Santo’. Pedro dice que el Espíritu Santo es Dios y que su pecado fue contra Dios el Espíritu Santo.

Así que al tomarlo todo junto, existe un solo Dios, El Padre es Dios, el Hijo es Dios, el Espíritu Santo es Dios, y juntos forman un solo Dios que llamamos la Trinidad. Ahora, la pregunta es, si los vemos juntos. Sí, los vemos juntos. Génesis 1:26, “Entonces dijo Dios, hagamos al hombre...”, plural. Hagamos al hombre o a la humanidad “...a nuestra imagen...”, plural, “...y semejanza”. En el primer capítulo de la Biblia deducimos que existe la Trinidad. Agustín, uno de los padres de la iglesia primitiva, dijo que de hecho aquí está hablando de la Trinidad. Hagamos al hombre a nuestra imagen y semejanza.

Si seguimos adelante, la Biblia sí nos muestra a Dios Padre, Dios Hijo, y Dios Espíritu Santo trabajando juntos en algo que llamamos la Trinidad económica. Es decir, obran juntos con una sola misión y propósito, y cada uno juega un papel diferente. Por ejemplo, el Padre nos predestina a los que somos cristianos a ser salvos. El Hijo viene como Jesucristo y muere en la cruz. El Espíritu nos regenera y nos transforma. Los tres trabajan juntos. Esto lo encontramos en Efesios 1:3–14, para nuestra salvación, y lo hacen desempeñando roles distintos.

También lo vemos en el bautismo de Jesús en Mateo 3:16–17. El Padre habla desde el Cielo. “Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia”. Jesús sale del agua después de ser bautizado, y el Espíritu Santo descende sobre Él como paloma. Ahí está toda la Trinidad. También oímos la Trinidad después de la resurrección de Jesús en la Gran Comisión. Jesús dice, “Id y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el (hay un solo Dios, por lo tanto es un nombre singular... “...el nombre del Padre y del hijo y del Espíritu Santo”. Ahí está la Trinidad.

Ahora permítanme decirles por qué es tan asombroso esto, que esta imagen de Dios sea distinta a cada otra imagen de Dios, o a cualquier otra imagen de Dios dada por cualquier secta religiosa; es decir, que Dios tiene dentro de sí: amor, relación, y comunicación; que nuestro Dios está vivo, que nos ama, nos habla, es racional, y personal. Dios no nos hizo porque se sentía solo. Dios nos hizo como un rebosar de su gozo.

Y la Biblia dice en 1 Juan 4:8, “Dios es amor”, esa es otra manera de decir que Dios es la Trinidad. El Padre, el Hijo, y el Espíritu Santo, se aman entre sí. En Juan 3:35 dice que el Padre ama al Hijo. Y en Juan 14:31, Jesús dice, “amo al Padre”. Cuando la Biblia dice que Dios es amor, está diciendo que Dios es una Trinidad.

¿Por qué valoramos el amor, la comunicación, las relaciones, la comunidad, la honradez, la intimidad, y la autenticidad? Porque nuestro Dios es un Dios trinitario, y dentro de nuestras posibilidades queremos que nuestras vidas sigan el patrón de Su vida, y eso, en resumidas cuentas, es la doctrina de la Trinidad.

Nota: Esta transcripción ha sido editada para la legibilidad.